

FREGUESIA DE SERRO VENTOSO

ATA



ATA Nº4/2021

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DA FREGUESIA DE SERRO VENTOSO

-----Aos vinte dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte um e, às vinte horas e trinta minutos, reuniu a assembleia de freguesia de Serro Ventoso, na sede da Junta de Freguesia, na Avenida Nova em Serro Ventoso, em sessão ordinária, convocada nos termos da lei, com a seguinte ordem de trabalho:

- Ponto 1 - Leitura e votação da ata da última assembleia;
- Ponto 2 - Substituição de Vogal da Assembleia de Freguesia;
- Ponto 3 - Informações nos termos da alínea e) n.º2 do artigo 9º da Lei nº75/2013 de 12 de setembro;
- Ponto 4 - Mapa do Pessoal para dois mil e vinte dois;
- Ponto 5 - Deliberação do orçamento e Plano Plurianual de Investimento (PPI) para dois mil e vinte dois;
- Ponto 6 - Elaboração de Regimento para Assembleia de Freguesia;
- Ponto 7 - Regulamento de Taxas e Licenças;
- Ponto 8 - Toponímia e designação de nome de rua da Freguesia;
- Ponto 9 - Outros assuntos de interesse.

1. A Sra. Presidente da Assembleia iniciou a reunião saudando o executivo, os membros da assembleia e o público presente. Colocou a ata referida no primeiro ponto à votação e questionou a Assembleia se existia alguma dúvida. Como não surgiram dúvidas, a ata foi votada e aprovada por unanimidade. -----

2. A Sra. Presidente da Assembleia apresentou o segundo ponto da ordem de trabalhos, também este apenas com carácter informativo e leu a carta que o Sr. Ernesto Trindade enviou à Freguesia a renunciar o mandato procedendo-se de seguida à substituição pelo cidadão imediatamente a seguir na ordem da respetiva lista, foi substituído por Cátia Silva. -----

3. A Sra. Presidente da Assembleia apresentou o terceiro ponto da ordem de trabalhos, este apenas com carácter informativo, tendo dado a palavra ao Sr. Presidente da Junta que, depois de saudar todos os presentes, expôs os trabalhos realizados desde a última assembleia foram os seguintes: Colocação do galo em

pedra, Comemoração do dia 1 de Dezembro, Pão por Deus, Festival do Galo, Receção na freguesia dos escuteiros do concelho de Benedita e Marinha Grande, Inauguração do Miradouro, Colocação do Compustor, Homenagem aos trabalhadores das pedreiras com a visita às pedreiras com a Santa Bárbara e o Sr. Padre Leonel, Oferta das abóboras aos fregueses e algumas instituições do Concelho, Apoio ao Mercadinho Rural, a Freguesia recebeu um **Prémio de Reconhecimento pelas Boas Práticas locais de resiliência, com o projecto das cabras sapadoras, a única Freguesia que recebeu este prémio**, Apoio na receção das concertinas na Barrenta. A freguesia deu uma prenda de natal a todas as crianças do Pólo Educativo de Serro Ventoso. Os funcionários da freguesia limpam as sargetas, taparam os buracos, comprou-se uma carrinha para dar apoio na limpeza. Continuamos a ter muita adesão na pista de parapente da Freguesia. Falou-se ainda no apoio na compra do Bilhete de avião à Maria Ricardina Vieira, que vai integrar-se num projeto de voluntariado na Guiné-Bissau- Bubaque. O Sr. Presidente informou que a Junta está disposta ajudar a todos que queiram fazer voluntariado e apresentou também algumas comunicações na imprensa sobre as atividades realizadas na Freguesia. -----

Terminada a apresentação do Sr. Presidente da Junta, a Sra. Presidente da Assembleia teve a palavra e questionou se alguém tinha alguma pergunta sobre os trabalhos realizados, dando a palavra aos membros da assembleia presentes.---

O Sr. Carlos Venda sugeriu enviar junto da convocatória a lista das tarefas/trabalhos que foram realizados na freguesia para ficarmos todos informados previamente.-----

4. A Sra. Presidente da Assembleia apresentou o quarto ponto da ordem de trabalhos tendo dado a palavra ao Sr. Presidente da Junta que informou que a Junta tem três funcionários: Cirna Paiva, André Anastácio, José Dinis e encontra-se a decorrer um concurso para cantoneiro da limpeza e /ou outros serviços e auxiliar de serviços gerais de limpeza.-----

A Sra. Lurdes Neto pediu a palavra e perguntou como era dos trabalhadores da Empresa Velvelmet. O Sr. Presidente da Junta informou que vão continuar até o próximo funcionário entrar ao serviço. A Sra. Lurdes Neto achou que eram muitos funcionários para a Freguesia. O Sr. Carlos Venda solicitou a palavra e disse que o quadro pessoal está ótimo e está ajustado à Freguesia.-----

O mapa de pessoal foi votado e aprovado por unanimidade-----

5. O Sra. Presidente da Assembleia apresentou o quinto ponto da ordem de trabalhos, tendo dado a palavra ao Sr. Presidente da Junta que começou por falar sobre a receita, dinheiro previsto que vai entrar nas contas da Freguesia, a renda das pedreiras, transferência da DGAL-Fundo de equilíbrio Financeiro (FEF) -

ATA

transferências para as freguesias, protocolo com os CTT, transferências do Município, Transferências da ARS-Administração Regional de Saúde do Centro, I.P., cemitérios. Em relação à despesa, as rubricas que são todos os anos iguais, o Sr. Carlos Viegas o contabilista da Freguesia, fez uma média nos últimos três anos e colocou um valor. Nas despesas temos a empresa de vigilância, serviço da manutenção dos caminhos das pedreiras (funcionários que trabalham à hora), as Associações e Comissões de Igrejas, donativos, atividades desportivas e gastronómicas (Festival do Galo). Em Março será efetuado o reforço das rubricas do saldo gerência, algumas das rubricas tem valor pequeno porque convêm estar abertas.-----

A Sra. Presidente da Assembleia deu a palavra a Cátia Silva que falou do mapa de despesa, que existia um valor na despesa com o pessoal de (100.761€) cem mil setecentos e sessenta um euros em relação ao ano 2021, o Sr Carlos Viegas interrompeu e pediu a palavra, que este valor é a soma total das despesas correntes, o Sr. Carlos Viegas entrevistou esclareceu a Sr.ª Cátia que nesta rubrica a rubrica (01) entram todas as despesas com o pessoal (seguros, descontos, subsídios, avenças, etc). A Sr.ª Cátia Silva tomou a palavra e disse que viu no ano de 2021 um valor com despesas de pessoal 20.000€ e como agora está com 100.761€ (cem mil setecentos e sessenta um euros) a diferença é imensa, ao que o Sr. Carlos Viegas explicou que temos uma rubrica 01.01.04.04 que é o vencimento das pessoas que poderão entrar para o quadro. -----

O Sr. Carlos Viegas explicou que na rubrica 01.01 do orçamento inicial da despesa em 2021 era de 80.600,00€ (oitenta mil e seiscentos euros), dizendo que o mapa que estão a ver é a antevisão. Posto isto, todos os membros da assembleia ficaram esclarecidos.-----

A Cátia Silva tomou a palavra e pediu esclarecimento sobre o IVA na despesa e na receita, e se a Freguesia deduzia IVA, e o Sr. Carlos Viegas respondeu que sim, mas só se deduz IVA nas despesas que estão relacionadas com as duas atividades (pedreiras e animais).-----

A Sra. Cátia Silva continuou e solicitou explicação referente a rubrica 07.01.15.02.00 equipa de sapadores, o Sr. Presidente tomou a palavra e esclareceu que a Freguesia financia uma parte da despesa com os sapadores, já que eles custam mais que isto eu resto é financiado pela ADSAICA, já aprovado em protocolo. A Sr. Cátia Silva solicitou a palavra e perguntou o porquê deste valor estar nas despesas correntes e não nas despesas com o pessoal, o Sr. presidente de Freguesia informou que os sapadores não são funcionários da Freguesia, são funcionários de uma entidade externa.-----

O Sr. Presidente da Assembleia colocou o ponto - O orçamento e Plano Plurianual de Investimento (PPI) para 2022 a votação, tendo sido aprovado com três votos a favor e quatro abstenções. -----

6. O Sra. Presidente da Assembleia tomou a palavra e apresentou o sexto ponto da ordem de trabalhos a elaboração de um novo Regimento para Assembleia de Freguesia e informou que a Assembleia vai elaborar um novo Regimento porque o que existe está desatualizado. A Sra. Lurdes Neto propôs que a Presidente da Assembleia reunisse com todos os membros da assembleia, porque o Regimento é um instrumento da assembleia, o Sr. Carlos Venda sugeriu que a Presidente da Assembleia enviasse para todos os membros a documentação que tem, cada um sugeria ideias e enviava-lhe propostas, depois vinha apreciação e votado na próxima assembleia. -----

A Assembleia decidiu em fazer um novo Regimento para Assembleia de Freguesia.-----

7. A Sra. Presidente da Assembleia apresentou o sétimo ponto da ordem de trabalhos Regulamento de Taxas e Licenças e deu a palavra ao Sr. Presidente Carlos Cordeiro, que falou no aumento da abertura das covas simples e duplas. --

O Sr. Presidente da Assembleia colocou o ponto - Regulamento de Taxas e Licenças a votação, tendo sido aprovado com uma abstenção e seis votos a favor, aprovado por maioria.-----

8. O Sra. Presidente da Assembleia apresentou o oitavo ponto da ordem de trabalhos - Toponímia e designação de nome de rua da Freguesia, o Sr. Presidente da Freguesia informou que uma casa que foi vendida na Freguesia e solicitaram-nos a toponímia, a Freguesia propôs o nome de Rua do Poio (continuação) e nº 10. O Sra. presidente de Assembleia colocou o ponto - Toponímia e designação de nome de rua da Freguesia a votação e foi aprovado por unanimidade.-----

9. O Sra. Presidente da Assembleia apresentou o nono ponto da ordem de trabalhos- outros assuntos diversos, e neste ponto, tomou a palavra para dizer que o Sr. Carlos Venda lhe tinha enviado um e-mail a sugerir uma reunião para dar informações sobre o funcionamento da assembleia, e a sua resposta ao e-mail foi que os esclarecimentos sobre o funcionamento da assembleia faziam-se aqui na assembleia.-----

O Sr. Carlos venda pediu a palavra e disse que tinha enviado três e-mails um deles foi sobre uma torneira que se encontrava a pingar nos Wc do cemitério, o que foi tratado e muito bem; mandou mais dois e-mails a solicitar o Regimento da Assembleia para ler e dar sugestões, e outro a solicitar uma cópia do orçamento para 2021 só para consulta, ao que obteve como resposta que os documentos estavam para consulta na Freguesia. No seguimento solicitou uma reunião para esclarecer o modo de funcionamento, porque tudo o que pediu são documentos públicos.-----

A Sra. Lurdes Neto pediu a palavra, solicitou que a funcionária da Freguesia devia ter formação em atendimento ao público porque não atende os fregueses da mesma

maneira, informou que a água está impópria para beber, perguntou se os protocolos estavam atualizados e que o protocolo dos CTT tem que ser aprovado na assembleia, o Presidente Carlos Cordeiro respondeu que foi uma atualização. A Sra. Lurdes Neto falou ainda na casa Paroquial, dizendo que temos dois presépios lindos e continuamos a pagar renda ao Sr. Padre Leonel para viver na Mendiga. A mesma solicitou ao Presidente Carlos Cordeiro que sugerisse algum arquiteto que conheça para ajudar, pois temos 25.000 mil euros para associações e Comissão de Igreja no orçamento e temos um projeto para a igreja há muito tempo e não recebe mais por isso. A Sr.^a Daniela pediu a palavra e disse que a Freguesia não tem casa paroquial porque a comissão não a reconstruiu, a Sr. Lurdes Neto disse que nós juntas também podemos colaborar. -----

A Sr. Lurdes Neto continuou e perguntou o que andou a fazer uma máquina na Sobreira, o Sr. Presidente informou que foi o Sr. José Dinis que andou a tapar os buracos. Referiu ainda que naquele dia tinha ido a um funeral e não gostou nada do trabalho dos coveiros, estavam a mandar terra de uma forma aleatória para cima das campas, até as pessoas tiveram que se afastarem. Finalizou elogiando o roteiro da freguesia considerando que a mesma já merecia.-----

O Sr. Presidente tomou a palavra e falou em relação ao cemitério: esclareceu que a cova já se encontrava aberta antes de virem para a casa mortuária, mas com a chuva a cova ao lado abateu, e o rapaz ficou nervoso. Em relação à casa do Pároco, o Sr. Presidente de Junta diz que está aqui sempre para ajudar a comissão, mas os elementos desta têm que vir à Junta dizer que vão avançar com a obra. A Sra. Lurdes interrompeu o Sr. Presidente e disse que se a Junta pagou um projeto devia dar aceleração, o Sr. Presidente esclareceu a Sra. Lurdes que houve um projeto que foi reprovado pela comissão, sujeito a retificação e que já ocorreu nova retificação, se existe um problema dentro da comissão de não aceitar o projeto, considera que esta tem que se entender. A Sr.^a Lurdes disse que não foi a comissão mas sim o povo em geral. O Sr. Luis Fortunato solicitou palavra para dizer que já há alguns oito, dez anos ouve uma reunião com todas as comissões para que se fizesse a casa paroquial em Serro ventoso, chegou-se à conclusão que era melhor fazer um empréstimo para a casa e ter-se combinado com Arrimal e Mendiga, cada um pagava uma renda. Se tivesse sido feito, hoje tínhamos aqui a casa feita, o que aconteceu foi que, depois de criar uma comissão com uma pessoa de cada lugar, como foi combinado, e de esta ter decidido iniciar a obra, a comissão da Igreja na altura não concordou com a ideia, não permitindo que a obra avançasse. Não houve consulta ao povo. O Sr. Luis terminou, dizendo que é por causa dessas e de outras atitudes é que a casa ainda não está pronta, a Junta esteve sempre pronta para ajudar.-----

A Sra. Lurdes solicitou o total das despesas do galo, o Sr. Presidente disse que as despesas ainda não estavam apuradas mas que deram mil cento e cinquenta euros a cada Associação, todo o resultado do galo foi para todas as Associações.-----

A Sra. Lurdes perguntou como estava a situação da escola a nível de estatísticas, ao que o Sr. Presidente respondeu que está tudo controlado.-----

A Sra. Lurdes questionou o Sr. Presidente quando é que vão pagar as presenças da mesas de votos, pois já solicitaram o NIB e ainda não pagaram. O Sr. Presidente justificou que a Junta vai pagar sem receber por parte do Município. Esse assunto foi discutido na reunião de Presidentes de Junta, pois a Câmara também ainda não recebeu.-----

A Sra. Lurdes finalizou a dizer que está disponível para ajudar. -----

O Sr. Carlos Venda solicitou a palavra e perguntou pelos contratos inter-administrativos com a Câmara, ter acesso aos mesmos, uma vez que são públicos para a assembleia ter conhecimento do que a Junta assinou com ao Município.-----

O Sr. Presidente da Assembleia não havendo qualquer outro assunto a esclarecer por parte dos membros da Assembleia encerrou a ordem de trabalhos e deu a palavra ao público presente. -----

A Sra. Dulce Custódio solicitou palavra deu os parabéns à Presidente de assembleia pela sua primeira Assembleia fazendo votos para que corra sempre tudo bem, deu os parabéns pelo roteiro, pelo placar que está junto ao quiosque, considerando que é uma mais-valia para quem vem de fora, tem ali um mapa da Freguesia e das potencialidades da mesma. Acha que a Junta deve continuar com este tipo de comunicação, porque cada vez temos mais pessoas a visitar a nossa Freguesia. Fala ainda na importância do compustor e sugere que seja mais divulgado junto à população. Sugeriu convidarem o Jovem Jorge Anastácio que é um entendido nesta matéria e que poderia, eventualmente, fazer uma sessão de esclarecimento sobre o tema. Deu ainda os parabéns pelo prémio de reconhecimento de boas práticas locais de resiliência com o projeto das cabras sapadoras, sendo uma defensora acérrima do projeto, questionou sobre o mesmo, uma vez que, ao que lhe constou, a Associação Vertigem já não faz parte deste projeto das cabras sapadoras. Espera que o mesmo continue a ser sustentável pois, agora que chegámos até aqui, temos que o validar. Por fim, a Sra. Dulce falou sobre o Site da Junta que se encontra em baixo, considerando que devia conter os documentos aprovados e as atas que são documentos públicos.-----

O Sr. Presidente Carlos Cordeiro tomou a palavra e disse que a Associação Vertigem já nos falou dessa situação mas ainda não está fora, pois têm um projeto com o

ICNF em conjunto, e, por isso ainda não saiu do projeto. Este projeto nunca vai ser sustentável, são projetos de incentivo para outras pessoas fazerem.-----

Em relação ao compustor, referiu que ainda não o fizemos, porque não está terminado.-----

O Sr, Luís Martins solicitou a palavra e agradeceu à Sr. Presidente de Assembleia e ao Sr, Carlos Viegas pela disponibilidade e esclarecimentos.-----

Não havendo mais assuntos a tratar, foi declarada encerrada a reunião pelas vinte e duas horas e vinte cinco minutos, pelo **Sra. Presidente da Assembleia de Freguesia**, lavrando-se a presente ata que vai ser assinada. -----

A Presidente:

Catarina Amado

Catarina Amado Santos

O 1º Secretário:

Sérgio Durão

Sérgio Durão

A 2ª Secretária:

Licinea Valente

Licinea Valente

Vogais:

Luís de Lurdes Cadeiro Neto
Carlos Manuel Neto Vende

Roberto Filipe Santo de Silva

António Manuel dos Santos João